



**CONSELHO MUNICIPAL DO MEIO AMBIENTE
Londrina/PR**

ATA DA 12ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE 2021

1
2

3 No dia 13 (treze) do mês de dezembro do ano de 2021, às 16h15, reuniram-se por
4 videoconferência no aplicativo Google Meet, os conselheiros informados abaixo e os
5 demais presentes como ouvintes.

6 Conselheiros presentes:

7 A reunião foi realizada via remota, pelo aplicativo Google Meet, tendo sido gravada.
8 O presidente Miguel Etinger inicia a reunião fazendo a leitura da pauta da reunião.
9 Após breve resumo, seguiu para o **Item 1.2 - Justificativas de ausências:** Informa
10 que as justificativas de ausência serão verificadas e incluídas nesta ata de reunião.
11 Os Conselheiros que justificaram a ausência são: Karina Ozorio, Wanderley
12 Mantovani, Solange Batigliana, Rafael Montanhini, Olivia Orquiza. Referente ao **Item**
13 **2. Aprovação das Atas da 5ª, 7ª e 11ª Reunião Ordinária de 2021 do CONSEMMA:**
14 Pergunta ao estagiário Guilherme quais as atas estão no drive para a aprovação, ele
15 informa que a ata da 7ª e 11ª reunião estão no drive, tendo em vista que ainda não foi
16 encontrado o link de gravação da 5ª reunião. Guilherme também informa que a ata da
17 7ª Reunião Ordinária está sem a lista de presença pois não lhe foi enviada. O
18 Presidente Miguel delibera, com anuência dos demais conselheiros, que a ata será
19 complementada com a lista de presentes e justificativas de falta, sendo objeto de
20 apreciação pelo conselho em uma próxima reunião. Segue para a aprovação das atas.
21 Se abstiveram em relação à ata da 7ª Reunião Ordinária e votaram pela aprovação
22 da ata da 11ª Reunião Ordinária: Ana Paula Rodrigues, Gustavo Goes. Votaram pela
23 aprovação das atas da 7ª e 11ª Reunião Ordinária: Andrea Zanon, Jonas Pugina, Ana
24 Maria Ventura, Washington Augusto, Moises Pamplona, Raimundo Campos, Miguel
25 Etinger. Atas aprovadas. Segue para o ponto **3. Prestação de Contas: 3.1) Ofícios/E-**
26 **mails recebidos:** Informa que não houve e-mails recebidos. **3.2) Ofícios/E-mails**
27 **expedidos:** Informa que naquela tarde, protocolou por meio do Protocolo
28 Administrativo Eletrônico a manifestação do CONSEMMA do PL 207/2018 que trata
29 sobre a revisão do Plano Diretor, manifestação elaborada coletivamente através de



**CONSELHO MUNICIPAL DO MEIO AMBIENTE
Londrina/PR**

30 uma reunião feita na quarta-feira da semana anterior, juntamente com contribuições
31 enviadas por Whatsapp e E-mail. Segue para o próximo tópico, o - **E-mail enviado ao**
32 **Administrativo da SEMA para esclarecimentos junto à SMF a respeito do ICMS**
33 **Ecológico:** O Conselheiro Gustavo diz que na ultima reunião ficou combinado de
34 buscar mais informações a respeito do ICMS Ecológico. Informa que o Estagiário
35 Guilherme enviou ao Administrativo da SEMA um e-mail com as dúvidas, para que
36 sejam esclarecidas junto à SMF, tentando viabilizar uma reunião para tratar desse
37 assunto. Informa também que essa reunião ainda não foi viabilizada. Miguel pergunta
38 se após a resposta seria marcado uma reunião. Guilherme informa que, conforme
39 conversado com o André Chen do Administrativo, seria enviado um SEI à SMF com
40 as dúvidas a serem esclarecidas, caso não fosse possível receber as respostas via
41 SEI, iria sugerir uma reunião. O Conselheiro Jonas complementa que o André Chen
42 também lhe disse isso. Miguel diz que é importante ter bem claro quais os valores que
43 estão entrando e quanto entra em cada item, além das deduções. Sugere também o
44 agendamento de uma reunião por parte da CT do FMMA, para tratar desse assunto.
45 Passa para o outro tópico, o - **SEI 19.005.163912/2021-11 – Resposta à Comissão**
46 **de Educação, Cultura, Desporto, Paradesporto e Lazer – Comissão de Política**
47 **Urbana e Meio Ambiente sobre o parecer técnico do PL Nº60/2021:** Informa
48 apenas que a resposta foi enviada, tendo sido coordenada pela Conselheira Andrea,
49 com a colaboração dos demais conselheiros. Pergunta à Andrea se o Projeto já
50 avançou. Andrea informa que irá verificar. Miguel diz que todos devem ficar de olho
51 nessa tramitação, para analisar como está tramitando e acompanhar as ações da CML
52 no Projeto de Lei. Segue para o **Item 4.1 – Conferência Municipal do Meio**
53 **Ambiente – Prorrogação do mandato atual:** A Conselheira Ana Paula diz que
54 ficaram de fazer uma reunião, mas devido aos compromissos dos Conselheiros não
55 foi possível. Diz que ainda esse ano deve ser feita uma reunião, pelo menos para
56 definir umas diretrizes de trabalho e poder se organizar para o próximo ano. Ana Paula
57 sugere que seja definido uma data para a Comissão Organizadora se reunir. Miguel
58 sugere que seja agendado para a próxima semana. Depois sugere que seja marcado



**CONSELHO MUNICIPAL DO MEIO AMBIENTE
Londrina/PR**

59 já para o dia 17/12/2021, sexta-feira, às 14h00. A Conselheira Ana Maria fala a
60 respeito da prorrogação do mandato atual. Pergunta se nessa reunião esse ponto será
61 discutido e será de fato necessária a prorrogação, levantando a hipótese da
62 Conferência ocorrer no mês de janeiro, o que descartaria a necessidade de
63 prorrogação. Miguel diz acreditar que não seja possível a realização da Conferência
64 em Janeiro. O Conselheiro Raimundo concorda. Ana Paula complementa que muitos
65 órgãos estarão em recesso, o que faria a Conferência ter pouca participação.
66 Raimundo diz que é necessário realizar as pré conferências, o que inviabilizará a
67 realização em Janeiro. Miguel pede para que a Ana Paula pense em um texto à ser
68 enviado ao Prefeito, justificando e solicitando um Decreto com a prorrogação do
69 mandato. Com a data da reunião agendada, segue para o próximo Item, o **4.2 -**
70 **Resolução CONSEMMA sobre repartição de ICMS Ecológico das Unidades de**
71 **Conservação Municipais e Estaduais, além das RPPNs:** Miguel diz que até onde
72 se lembra, foi enviado pela Ana Maria e outros uma minuta que iria para a CT de
73 Assuntos Jurídicos. Ana Maria diz que o Gustavo enviou aos demais conselheiros tal
74 minuta, para que os conselheiros analisem antes da Câmara Técnica Jurídica. Miguel
75 pergunta se o texto da minuta é o mesmo ou se houveram alterações. Ana Maria diz
76 que não, o texto é o mesmo. Miguel pergunta se podem repassar a minuta para já
77 fazerem uma análise. Jonas pergunta se a minuta de Resolução trata apenas das
78 Unidades de Conservação Municipais, separando das Estaduais. É informado que
79 sim. Gustavo sugere que a Resolução seja feita com calma, tendo em vista outros
80 pontos pendentes que precisam ser esclarecidos antes da elaboração, como por
81 exemplo as deduções do ICMS Ecológico repassado ao FMMA. Diz também que a
82 pauta do dia está muito cheia e, caso o assunto seja discutido, irá consumir muito
83 tempo. Reitera também a necessidade da análise jurídica e resposta da SMF. Jonas
84 pergunta ao Gustavo se é preciso condicionar a resposta da SMF, pois acredita que
85 se caso o assunto se prolongue, poderá dificultar o andamento. Ana Maria responde
86 que espera uma resposta rápida da SMF. Gustavo diz que particularmente acredita
87 não ser necessário aguardar a resposta da SMF, pois anteriormente já foi respondida



**CONSELHO MUNICIPAL DO MEIO AMBIENTE
Londrina/PR**

88 dúvidas similares. Miguel concorda que não necessita aguardar a resposta. Segue
89 para o ponto **4.3 - CT Assuntos Jurídicos - Análise dos recursos das multas**
90 **ambientais:** Diz que a CT Jurídica não avançou na análise dos recursos, mas que em
91 breve irá trazer novas análises para a plenária. No item **4.4 - CT Educação Ambiental**
92 **- Acesso a todas as multas referentes à arborização:** Miguel pergunta se a Câmara
93 Técnica deseja se manifestar e relembra que anteriormente foi enviada uma planilha
94 das multas referentes a arborização para que o Edson faça um estudo e realizar um
95 trabalho em cima dessas informações. Edson não está presente na reunião. Miguel
96 diz que é necessário deixar para a próxima reunião. Segue para o Item **4.5- Minuta**
97 **Projeto de Lei - Pagamentos por Serviços Ambientais:** Ana Maria diz que a CT de
98 Biodiversidade está trabalhando nisso, que estão em contato com a SEMA mas ainda
99 não houveram respostas, diz ser necessária um contato com o Secretário, para poder
100 dar andamento nisso. Diz também que muitas atividades já foram feitas, não sendo
101 necessário realizar tudo do zero. Miguel diz que até agora temos uma minuta de
102 projeto, que não foi protocolada. Pergunta o que seria necessário por parte da SEMA.
103 Gustavo relembra que o PSA vem sido discutido desde 2014, em 2017 houve um
104 evento apresentando a proposta elaborada com a parceria entre SEMA e
105 CONSEMMA. Diz que após a apresentação o assunto acabou esfriando. Reitera que
106 o assunto já está bem avançado, mas que depende do auxílio da SEMA, tendo em
107 vista que o projeto é para o Executivo. Ana Maria diz que houve uma reunião com a
108 Secretaria de Governo e o Secretário se mostrou entusiasmado com o PSA, que
109 estaria disposto a se aprofundar no assunto. Miguel pergunta se a Minuta precisa de
110 revisão. Ana Maria diz que é necessário realizar alguns complementos. Miguel
111 pergunta se nessa semana pode ser feita uma análise, para que na já na outra semana
112 os Conselheiros responsáveis conversem com o Secretário do Ambiente. Jonas
113 pergunta ao Gustavo quem era a pessoa da SEMA que estava conduzindo
114 anteriormente. Gustavo diz que foi conduzido pelo Bruno, com auxílio do Paulo. Jonas
115 diz que agora sabe onde buscar voluntários na SEMA para trabalhar nesse assunto.
116 Ana Paula diz que acompanha a questão do PSA no âmbito Federal, informa que no



**CONSELHO MUNICIPAL DO MEIO AMBIENTE
Londrina/PR**

117 ano de 2021 houveram diversas alterações a respeito do PSA. Também diz que
118 buscou informações a respeito junto ao IBAMA. Gustavo diz que irá compartilhar
119 alguns arquivos relacionados a minuta do PSA. Miguel reitera que há também
120 Legislação Estadual a respeito do PSA. Ana Paula complementa que a execução das
121 Leis Estaduais ainda estão confusas, diz também que é importante o trabalho do
122 CONSEMMA no assunto para que haja uma boa execução do PSA no Município.
123 Segue para o Item **4.6 - Poços Artesianos Assentamento Eli Vive II – definir**
124 **estratégias e responsáveis:** Miguel pergunta se há alguma observação a ser feita,
125 lembrando que o CONSEMMA recebeu uma carta pedindo auxílio dentre algumas
126 questões para a perfuração de poços artesianos. O CONSEMMA na época informou
127 que seria necessário um estudo técnico a respeito do assunto, para analisar
128 posteriormente se seria possível a destinação de recursos do FMMA para auxiliar
129 nesse ponto. Gustavo pergunta qual seria a contrapartida que teríamos do ponto de
130 vista ambiental com a utilização do fundo para os poços artesianos. Miguel diz que
131 parte deles trabalham com agricultura quase que orgânica, só não são certificados.
132 Diz que entende ser uma atividade interessante que precisa ser incentivada, em
133 função dos ganhos que essa atividade trás no ponto de vista ambiental. Raimundo diz
134 que há outras fontes para a ação dos poços artesianos, entendendo não ser ideal a
135 utilização do FMMA para essa causa, não que isso não tenha importância. Ana Paula
136 pergunta se alguém conhece a realidade do Eli Vive, como está a questão de
137 abastecimento de água no local. Miguel diz que essa é uma demanda antiga, que no
138 assentamento não há abastecimento suficiente. Alba diz que parte dos lotes é seco,
139 não tendo abastecimento de água. Ana Paula concorda que deve haver uma
140 compensação e que o assunto deve ser bem analisado. Raimundo concorda. O
141 Conselheiro Guilherme diz que possui contato com eles. Cita também que lá há
142 problemas com minas d'água que abastecem as famílias que lá se encontram. Diz
143 que conversou com eles e pediu para que fosse feita uma proposta com valores,
144 ideias, quantidades, etc. Sugere que seja juntado tudo, proteção de minas,
145 reflorestamento e abrir os poços. Entende também que deve se aliar a preservação



**CONSELHO MUNICIPAL DO MEIO AMBIENTE
Londrina/PR**

146 ambiental com a necessidade das famílias. Diz que há 503 lotes na fazenda, cerca de
147 3 Alqueires por família. Sugere que haja uma reunião *in loco* entre eles e o
148 CONSEMMA. Guilherme reitera que deve haver um estudo feito por profissionais.
149 Miguel exhibe o ofício recebido na tela. Diz que no ofício há pedido de ajuda para furar
150 os poços, juntamente com as justificativas para tal realização. Gustavo diz que já
151 esteve no Eli Vive e foi colocada a questão da dificuldade de abastecimento, reitera
152 que sua principal preocupação é a possibilidade de se utilizar recursos do FMMA
153 nessa questão. Miguel pergunta se três ou quatro conselheiros se disponibilizam para
154 ir até lá. Raimundo sugere a criação de uma comissão e agendar uma visita ao Eli
155 Vive, para se aprofundar mais nessa questão e, caso seja juridicamente viável a
156 aplicação do FMMA, que seja feita. Guilherme diz que pode pegar com eles as ações
157 que eles estão executando ou que estão planejando. Também comenta que caso as
158 ações causem uma melhoria no ponto de vista ambiental, não seria uma má ideia a
159 utilização dos recursos do FMMA. Repete que irá fazer o contato com eles, ir até lá e
160 ver os materiais que eles já têm, para que o CONSEMMA analise. Miguel pede que
161 quando Guilherme for, avise aos demais Conselheiros, para acompanharem a visita e
162 reunião. Guilherme reitera que a Prefeitura de Londrina não pode deixá-los de lado,
163 pois eles são importantíssimos para o Município e serão uma grande potência na parte
164 de agricultura. Ana Paula diz ter interesse em acompanhar e complementa que isso
165 tudo está ligado à questão sanitária da zona rural. Guilherme se dispõe a ir com os
166 demais conselheiros interessados ao assentamento Eli Vive. Segue para o ponto **4.7**
167 **- Comissão de revisão do Regimento Interno Comissão: Miguel, Danilo,**
168 **Raimundo e Ângelo:** Miguel diz que ainda não houve avanço nessa questão.
169 Guilherme pede licença para se ausentar. Miguel retorna e pergunta se há alguma
170 observação. Sem comentários a respeito disso, passa para os pontos **4.8 -**
171 **Substituição do conselheiro Jonas na Câmara Técnica de Biodiversidade; 4.9 -**
172 **Substituição do ex-conselheiro Gerson na Comissão Executiva, na qual ele**
173 **ocupava o cargo de secretário geral; 4.10 - Substituição do ex-conselheiro**
174 **Gerson na Câmara Técnica do Fundo Municipal do Meio Ambiente; 4.11 -**



**CONSELHO MUNICIPAL DO MEIO AMBIENTE
Londrina/PR**

175 **Substituição do ex-conselheiro Gerson na Câmara Técnica de Biodiversidade,**
176 **na qual ele ocupava o cargo de Coordenador:** Miguel informa a necessidade
177 dessas substituições e relembra que, quando assumiu a posição de Presidente, pediu
178 para que os Conselheiros tenham uma participação mais assídua no CONSEMMA.
179 Diz que se houver interessados, que comuniquem posteriormente. Segue para o ponto
180 **4.12 - Proposta: revisão da “Lei do CONSEMMA” (Lei nº 4.806/91 e Lei nº**
181 **11.471/2012). Composição (cadeiras cativas, Poder Legislativo, Ministério**
182 **Público etc.) e nomenclatura (setor produtivo):** Miguel diz que ficou responsável
183 por essa questão, pede desculpas pois não conseguiu resolver essa demanda.
184 Relembra que a ideia é alterar a composição para que não fique metade setor
185 produtivo e metade sociedade, a intenção é fazer uma distribuição entre segmentos,
186 diminuindo um pouco a composição do poder público, fazendo algo parecido com a
187 proposta do Plano Diretor, sendo uma recomendação do MP e seguindo o modelo do
188 Conselho Nacional da Cidade. Segue para o ponto **4.14 - Cristiano Luiz Bragatto**
189 **Rodrigues – representação da CMTU. Suplente - Paulo Santiago Hernandez**
190 **Tinoco. Solicitar informações à CMTU:** Miguel pergunta ao Estagiário Guilherme se
191 houve resposta por parte da CMTU. Guilherme informa que não. Miguel diz que irá
192 emitir um ofício à CMTU solicitando a substituição destes representantes. No ponto
193 **4.13 – PROVERDE e PROVERDE TECNOLÓGICO:** Miguel pergunta se há alguma
194 consideração por parte dos Conselheiros a respeito do ponto. Ana Maria pergunta se
195 o Miguel e Solange foram na SEMA tratar do PROVERDE. Miguel diz que não. Ana
196 Maria comenta que o edital continua cancelado. Gustavo lembra que o PROVERDE
197 possui uma lei de 2015, até hoje houveram dois editais e a ideia estabelecida em lei
198 seria um edital por ano. Complementa que o PROVERDE seria um instrumento
199 bacana de ter bem regrado. Diz que o PROVERDE é formado por uma comissão com
200 três membros da Prefeitura e dois membros do CONSEMMA, que elaboram o edital.
201 Raimundo diz que é importante retomar a questão do PROVERDE, pois ao seu ver, é
202 a forma mais democrática e eficiente de destinação de recursos do FMMA. Miguel
203 sugere que, sendo definido os temas da Conferência, o PROVERDE incentive alguns



**CONSELHO MUNICIPAL DO MEIO AMBIENTE
Londrina/PR**

204 projetos que forem tratados como prioridade na Conferência. Miguel sugere aguardar
205 a conferência para definir os temas prioritários e ver se alguém se prontifica a trabalhar
206 no PROVERDE.

207 Informa que não há mais pontos de pauta e deixa aberto para informes ou alguma
208 outra colocação. Miguel também comenta que verificou na tramitação do PL nº
209 60/2021 que a última tramitação é de 22/11/2021, inclusive foi enviado ao
210 CONSEMMA para manifestação, tendo o Conselho respondido mas que ainda não
211 constava na tramitação. Andrea diz que é melhor verificar pelo SEI. Ana Paula diz que
212 as manifestações são anexadas apenas nas sessões ordinárias para garantir
213 transparência, sendo esse o provável motivo de ainda não constar a manifestação do
214 CONSEMMA na tramitação. Andrea diz que no SEI verificou que já havia a
215 manifestação do CONSEMMA. Ana Paula diz que é necessário acompanhar. Miguel
216 relembra a reunião híbrida marcada dia 17/12/2021 e que o Conselheiro Guilherme
217 irá tentar marcar uma visita ao Eli Vive. Gustavo pede um tempo para fazer informes
218 a respeito das visitas feitas pela CT de Biodiversidade às Unidades de Conservação.
219 Pede para que a Alba diga se houve novidades a respeito do Parque Municipal
220 Daisaku Ikeda. Alba inicia dizendo que no relatório foi constatado que desde 2016,
221 quando houve uma intensa chuva, teve um volume de água e terra muito grande
222 chegando no parque e desde então não houve aplicação por parte da Prefeitura para
223 restaurar o que foi estragado. O Parque foi fechado e permanece fechado. Diz também
224 que o ambiente mudou completamente num aspecto positivo. Acredita que a
225 Prefeitura deve voltar a investir nos Parques Municipais. Complementa que foi feita
226 uma visita na Escola no entorno do Parque e diz que a comunidade ao redor do
227 Parque pode ser um grande parceiro para levar a diante a conservação e
228 desenvolvimento de educação ambiental no Parque. Gustavo diz que com o Jonas na
229 Gerência de Parques as coisas estão se movimentando mais, sendo uma chance de
230 trabalho conjunto para a melhoria dos parques. Diz que precisa da Prefeitura para
231 tocar os projetos com os Parques. Alba ressalta a necessidade de envolvimento da
232 comunidade que vive em torno dos Parques. Diz que houve ideias de criar cursos para



**CONSELHO MUNICIPAL DO MEIO AMBIENTE
Londrina/PR**

233 a comunidade, para, por exemplo, capacitar moradores para serem guias dos
234 Parques. Ana Maria questiona se a questão de desenvolver projetos seria por parte
235 do CONSEMMA ou se seriam obras a serem realizadas. Miguel diz que o
236 CONSEMMA poderia sim apresentar projetos, tanto sozinhos ou com parcerias com
237 o setor Público e/ou Privado. Gustavo diz que estiveram na RPPN Mata do Barão,
238 viram a gestão da RPPN, que necessita de vários cuidados tendo em vista seu
239 tamanho. Diz que há problemas com caça na região, abandono de cachorros. Para
240 fechar sua fala, diz que teve uma conversa com o gestor do parque a respeito da
241 utilização do FMMA por meio da nova resolução. Diz que o gestor mostrou uma
242 preocupação sobre só a resolução garantir o repasse. Informou que instruiu ele a
243 solicitar o recurso para elaboração do Plano de Manejo. Jonas diz que teve uma
244 conversa com José Renato, que pediu no sentido de procedimentar o acesso ao
245 recurso, tendo dito para ele enviar um ofício para perguntar o caminho a ser seguido
246 para adquirir o recurso. Julio Cezar complementa que a Mata do Barão é um problema
247 antigo tanto na questão da caça quanto no corte de palmito. Diz fazer tempo que não
248 há essa questão de corte irregular, mas já foi uma situação bem crítica. Complementa
249 que na região que no Rio Tibagi na região da Mata do Barão tem a incidência de pesca
250 predatória. Também informa que a Polícia Militar Ambiental fiscaliza constantemente
251 a região. Alba fala sobre a Mata dos Godoy, que a administração do Parque é
252 temporária. Diz que a administradora não está conseguindo liberação de Curitiba para
253 realizar a reunião. Alba diz que a reunião beneficiará o Parque, porém ainda assim há
254 dificuldade de conseguir uma reunião. Alba complementa a respeito da caça de
255 javalis, que não está muito controlada, ocorrendo o abandono de cachorros de caça
256 na região. Diz que há uma grande disseminação de javalis na região, causando grande
257 desequilíbrio ambiental. Também comenta que pessoas dizem que vão para caçar
258 javalis mas acabam caçando animais silvestres. Diz ser necessária a atuação da
259 Prefeitura de maneira urgente, na questão de educação ambiental com enfoque no
260 tema caça. Gustavo complementa a fala da Alba, concordando com a necessidade da
261 SEMA realizar um trabalho de educação ambiental, diz que a gestão da fauna é



**CONSELHO MUNICIPAL DO MEIO AMBIENTE
Londrina/PR**

262 Estadual mas nada impede um trabalho em conjunto. Sugere um Grupo de Trabalho.
263 Ana Maria diz que o Estado deve ser acionado para trabalhar na questão dos javalis.
264 Miguel sugere que o Grupo de Trabalho levante as questões importantes e busque
265 contato com o Estado para trabalhar no assunto. Julio Cezar complementa que o
266 problema do javali é ser um animal difícil de capturar, além da idade fértil ser precoce.
267 Informa também que não há predadores para o animal. Que os javalis ainda não
268 causam tanto dano para os produtores, mas a longo prazo isso irá se agravar, sem
269 contar que o animal pode ser hospedeiro de parasitas. Gustavo complementa que
270 infelizmente, com esse tipo de espécie é necessário o controle para erradicá-la e que
271 será um grande desafio pela frente. Ressalta a importância do tema e até sugere sua
272 inclusão na Conferência. Gustavo informa que o pessoal da RPPN Mata do Barão irá
273 enviar um e-mail à SEMA a respeito do acesso ao recurso do FMMA e a SEMA irá
274 oficializar junto à Controladoria. Sem mais observações, a reunião é encerrada. A
275 reunião se encerrou às dezoito horas e vinte minutos, sendo lavrada a presente ata
276 que, lida e achada de acordo, segue assinada por mim, Miguel Etinger de Araujo
277 Junior, Presidente do CONSEMMA, (Biênio 2020/2021).

278

279

Miguel Etinger de Araujo Junior

280

Presidente do CONSEMMA

281

Gestão 2020/2021

282